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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯИТЕСЫ 

Дополнительные 
обязательства 
коллективов 

Кан мы уже сообщали, кол-
лёнтивы. лронзво]1ст8енных лод-
раздёяений института встали 2 0 
н6(г1}р|| е. г. на Ленинскую 5 0 -
цнпную трудовую вахту и вэяли 
при ЭТ014 на себя яОпоянитольные 
соцобязательства. 

Ниже иы публикуем краткий 
обзор . обязательств некоторых 
коллективов. 

По отделу главного механийа 

• Коллектив "ОГМ обязался годо
вой план выполнить к 19'декаб-
ря. Внести в 1973 тоду шесть 
рационалязаторс1Шх' прёдлолге-
ний. Повысить квалификацию в 
течение 1973 года пяти рабочим. 
Месячный план января 1974 го

.да выполнить к 27-му числу. 

По санцеху 

Решено годовой план капиталь
ного ремонта выполнить к 23 де-
1сабря, план текущего ремонта — 
к 18 декабря; план распиловки 
леса к 23 декабря. Месячный 
план января 1974 года по капи
тальному ремонту решено выпол
нить также как и месячный план 
января 1974 года по текущему 
ремонту — к Й7 января. 

По отделу главного энергетика 
Взяты дополнительные обяза

тельства — выполнить годовой 
план по капитальному ремонту в 
18 декабря, к этому же сроку 
выполнить , годовой план работ 
по заказ-нарядам. Досрочно вы
полнить план января 1974 года 
по капитальному ремонту, по за
каз-нарядам. Досрочно в январе 
выполнить электромонтажные ра
боты, из нпх с оценкой «хорошо» 
и «отлично» не менее 90 про
центов сдаваемых объектов. 

* Кроме того, на главном распре
делительном щите ввести в &кс-
пЛТ|'атадию выпрямитель п*стоян-
його тока, автоматизировать пи
тание баков аккумуляторов горла
чей воды, внедрить в производ
ство два рацпредложения и др. 

По производственно-
техническому отделу 

• Сотрудники НТО горячо одоб
рили и поддержали почин знат
ных людей нашего города и в 
дин трудовой' вахты обязались 
добиться повышения иронзводи-
тельности труда, улучшения ка
чества проектно-смет!пах работ, 
совершенствовать организацию 
труда, обеспечить всемерное ук
репление трудовой дисциплины. 

В обязательствах они записали 
плаи капитального ремонта объ
ектов 1974 года подго-говить к 
1 декабря 1973 года, проектно-
сметиую документацию к плану 

Орган паргкомз, ректората, комитета В Л К С М , месткома и профкома орагнв 
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1974 года, закончить к 25 де
кабря с. г. 

Решено открыть. финансирова
ние в Госбанке по рбьекта;^ ка
питального ремонта ^ на следую
щий год к 10 января 1974 года. 
Ежемесячные планы капитально
го ремонта службам ОКР, ОГМ, 
ОГЭ выдавать не позднее 25 чи
сла предстоящего месяца. 

Техническому надзору, записа
но, постоянно следить за каче
ством производства работ, при
емку работ производить не позд
нее 26—30 числа каждого ме
сяца и др. 

По службе эксплуатации 
студенческих общежитий 
<СЭСО) 
Рабочие н служащие СЭСО обя

зались ознаменовать дни Ленин
ской вахты новым подъемом со
циалистического соревнования за 
звание лучшего общежития, сек
ции. 

Повысить трудовую и произ
водственную дисциплину, культу
ру обслуживания студеитов и ас
пирантов, принять активное уча
стие в общественной жизни ин
ститута и студгородка. 

По оценке работ, связапных с 
уборкой помещений общежитий, 
решили добиться балла -- ,4,5, 
территории студгородка — 4 бал
ла. Кроме того, решено сокра
тить хозяйственные затраты на 
приобретение хозприпадлежнр-
стей на три процента. 

В своем решении собрание вы
разило уверенность, что Ленин
ская трудовая вахта будет спо
собствовать улучшению трудовой 
активности, развитию новых форм 
социалистического соревнования, 
направленных на выполнение по
следних решений партии и пра-
внтельства-^об улучшении жилищ
но-бытовых условий . студентов. 

По отделу материал1>но-
технического снабжения 
Работники отдела материально-

технического снабжения, встав 
на Ленинскую вахту, обязались 
реализовать фонды IV квартала 
1973 года до 25 декабря, прове
сти анализ работы за 1973 год 
и подготовить конкретные пред
ложения по улучшению снабже
ния .института до 10 января 1974 
года, реализовать часть нелик

видов со складов до 20 января 
будущего года. 

По транспортному отделу 
Транспортники взяли обяза

тельства отработать всю вахту 
без. аварий на липии и повысить 
трудовую дисциплину отдела, до
полнительно, отремонтировать ма
шину ГАЗ-51 ..(после т п л у а т * -
ции машины на целине) 1̂  5 ян
варя 1974. года, дополнительно 
отремонтировать машину .ГАЗ-53 
(тоже после эксплуатации на це
лине) п 2^ января 1974 года; 
отремонтировать т1>актор «Бела
русь». 

По управлению 
эксплуатации зданий (УЗЗ) 
Встав на 50-дневную- Ленин

скую вахту, коллектпв рабочих я 
служащих УЭЗ взял обязательст
ва повысить качество уборки по
мещений в учебных зданиях с 
оценкой не ниже, чем <аорошо», 
добиться качественной уборки 
территории от снега,, повысить 
организацию труда, содержать в 
образцовом порядке памятные 
места института и др. 

З" 

П Р А З Д Н И К НАУКИ 
. Вторая Неделя нау1:и проходи

ла в особо торжественной обста
новке, связанной с приближаю
щимся празднованием 75-летня 
института. Специально была вы
пущена эмблема. Торл;ественное 
открытие Недели науки происхо
дило в актовом зале. Все высту
павшие отмети.ди большое значе? 
ние проведения таких мероприя
тий в подготовке высококвалифн-.. 
цированных специалистов для на
родного хозяйства. 

Особенностью второй Недели 
науки является массовое участие 
всех студентов. Факультеты про

вели серьезную подготовку, и Не
деля прошла как никогда органи
зованно. Для участия в.Неделе 
науки были приглашены предста
вители из многих вузов , Советс
кого Союза. Всего принимало уча
стие около ста представителей из 
двадцати пяти вузов. Наибо.чее 
Г!релставител}.ной „оказалась де
легация из подшефного Дальне
восточного политехи и ч е с к о г о 
института им. В. В. Куйбышева. 

Одним из основных мероприя
тий явилось проведение научно-
технических конференций на 
псех секциях СНО. Всего было 

заслушано.более-600 докладов по 
лучшим .сгуденчееким научно-ис
следовательским ..работам. Огром
ный интерес, представляло прове-. 
дение пленарного заседания на 
фи31псо-механическом факультете 
с участием шведского физика Ле-
перта. Ряд докладов ученых за
читан в общеждтии. По сущест
ву почти все студенты приняли 
участие в работе конференции в 
той или ипон форме. Вместе с 
тем не было проведено никаких 
мероприятий па общих кафедрах 
ипститута, хотя в индивидуаль
ной работе со студентами на этих 

На снимке: студент V курса кафедры «Инфор-
мацимгяые и упра;вляющие системы» М. Белень

кий демонстрирует свою работу перед посетите; 
лями выставки. 

Фото в. Кружалова 

кафедрах намечается значитель
ный сдвиг. Около ста работ сту
дентов были признаны лучшими и 
отмечены дипломами. 

Нынешняя Неделя науки про
водилась с участием Совета моло
дых специалистов Кировского за
вода под девизом «Содружество 
иау1ш и производства». Выпуск
ники института, присутствовав
шие на конфере:нции. знакомили 
студентов с работой на славном: 
Кировском заводе и выступали с 
пожеланиями дальнейшего совер
шенствования учебного процесса. 
Для гостей. была организована 
экскурсия в музей Кировского 
завода. Заключительное заседание 
проведено в Доме культуры им. 
И. И. Газа. Такое содружество мо
лсет много дать для становления 
молодого споциалиста в стенах 
института. А теперь комитеты 
БЛКСМ и Кировского завода, и 
Политехнического института по
дыскивают более интересные фор
мы, сотрудничества. 

Большое внимание участников 
Недели науки привлекла выстав
ка студенческого научно-техни
ческого творчества — этап Все
союзной выставки, посвяц|,спиой 
50-летию присвоения комсомолу 
имени В.- И. Ленина. Наиболее 
интересные экспозиции предста
вили факультеты радиоэлектрони
ки и механико^маш ино строитель
ный. СКВ также .пред.Ч'0;кила свою 

. ЭКС.Н03ИЦИЮ за последеие годы. 
Весь труд по орга.низацш1 и про
ведению .̂ той • выставки взял 
на себя научный сотрудник 
факультета ра11№>электроники 
Г. И. Бондарцов. Ес;ш рукс\вадст-
во_ института помо;кет в оформле
нии экспонатов, выставки, то это 
будет са.чая интерес-ная экспо
зиция' на городмсой выставке. 

В течение четырех дней пр.охо-
дил методический семинар, посвя
щенный формам и методам орга
низации научно-исследоватсльс-
йой работы студентов. На-семи-

75-ЛЕТИЮ 
ИНСТИТУТА 

ПОСВЯЩАЕТСЯ 

наре присутствовали представи-. 
тели двадцати одного вуза. В не
принужденной обстановке обсуж
дались проблемные вопросы. В 
основном по организа ц и о н н о й 
структуре, связи с комсомолом и 
учебно-исследовательской работе, 
С проблемным докладом та) 
социо.югическпм вопросам орга
низации научно-исследовательс
кой райоты выступала доцент Г. И. 
Хмара. Неооход1шо, чтобы дал-
ное направление получило боль
шее развитие в институтах. Вто 
позволило бы -поставить работу 
СНО па научную основу. 

Все кафедры ЭлМФ па втором 
этаже главного здания выставили 
стенды, посвященные Неделе нау
ки. На ФРЭ — также высокий-
уровень участия и научный уро
вень докладов. На ФМФ — ио-
.ледгичеокий задор при обсужде
нии докладов и тщательное об-
сужделие работ па ММФ. Трудно 
выделить какой-либо факуль
тет — все отнеслись очель серь-
езп-о и подготовленно. 

Работа была бы невозможна без 
активной помощи и участия ко
митета комсомола института. Осо
бо хотелось бы отметить секре
таря комитета В.1КСМ В. Го.лу-
бопц&ва, сам. с<.*кретаря С. Петро
вичева и зав. отаел1Хм Л. Артемье
ва. Комитет ВЛКСМ рассматрива
ет участие комсомольцев в Неделе 
иау1а1 как одну пз форм об1цест-
венио-политической практики. 

Мы, с грустью Прои1.'>''л"'Я с 
яркой и красочной второй Неде
лей науки... Впереди еще много 
работы, и перспективный ияан 
развития института указывает 
основные направлепия. 

Ю. СОКОВИШИН. 
председатель СКО ЛПИ 
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На ударной вахте 
К ОЛЛЕКТИВ проблемной ла

боратории компрессорострое
ния выполняет большой объем на
учно-исследовательских работ по 
заказам промышленности. В ре
шающем году девятой пятилетки 
намечено , окончание важнейших 
зтапов ряда тем. & научной груп
пе, по разработке эксперименталь
ных цилиндров центробежных 
компрессоров для производства 
полиэтилена (научный руководи
тель доктор технических наук, 
профессор К. П. Селезнев, ответ
ственный" исполнители кандидат 
технических наук Л. Я. Стрижак) 
закончен рабочий проект экспе
риментальной модели и корпуса 
подшипников для уникального 
стенда замкнутого контура; вы
полнен важный этап монтажных 
работ на стенде для исследова
ния уплотнений; закончены нала-
дйчные испытания малорасходных 
ступеней. 

• Работы ведутся по хоздоговору 
с -ВНИИкомпрессормашем (г. Су
мы) и включены Министерством 
химического машиностроения в 
разряд важнейших. В научных 
группах по исследованию рабо
чих колес н ступеней центробеж
ных компрессоров (науч. руково
дитель профессор К. П. Селез
нев, ответственные исполнители 
кандидаты технических наук С. А. 
Анисимов, Ю. Б. Галеркин, Р. А. 
Измайлов, А. М. Симонов, С. Н. 
Шкарбуль) закончено испытание 
серии высоконапорных ступеней с 
лопаточными диффузорами; вы
полнен обсчет экспериментальных 
данных, полученных прн исследо
вания в относительном движения 
(при окружной скорости 20Ц 
м/сек.) серии рабочих колес кон
струкции- ЛПИ; завершен этап 
экспериментальных исследований 

нестационарных процессов в сту
пенях с лопаточными диффузора
ми; закончен газодинамический 
расчет и эскизная проработка мал 
ло расходного компрессора в трех 
ступенях (производительность 30 
м^м»н, степень повышения давле
ния 9); закончен обсчет по мето
дике ЛПИ на электронно-вычис
лительной машине БЭСМ-4 пара
метров пространственного потока 
в рабочих колесах по данным экс
периментальных исследований в 
относительном движении. Работы 
выполняются по хоздоговорам с 
Казанским компрессорным заво
дом, СКВ по компрессоростроенню 
(г. Казань), Невским машино
строительным заводом им. В. И. 
Ленина, заводом «Борец» (г. Мо
сква). 

В научной группе по неследова
нию рабочих процессов в порш
невых компрессорах (научный ру
ководитель к. т. н. Б. С. Фотин, 
ответственный исполнитель к. т. н. 
И. К. Прилуцкий) выполнено 
внеплановое испытание высоко
оборотного поршневого компрес
сора в объеме работ с Ереван
ским компрессорным заводом. В 
научной группе по исследованию 
самодействующих клапанов порш
невых компрессоров (научный ру
ководитель к. т. н. Б. С. Фотки, 
ответственный исполнитель И. Б. 
ГТнрумов) закончена отработка 
оригинальной методики расчета 
полосовых клапанов на аналого
вых машннах типа МН-7. 

Коллектив кафедры компрессов 
ростроения- стоит на ударной вах
те девятой пятилетки, 

А. ЗУЕВ, 
зам. зав. лабораторией ком
прессоростроения, старший на
учный сотрудник 

Из года в год 
в отделе обслуживания учеб

ной литературой фундаменталь
ной библиотеки ЛПИ нз года в 
год в сентябре складывается од
на и тоже картина: сотрудники 
библиотеки вместо того, чтобы за
ниматься выдачей литературы на 
новый учебный год, вынуждены 
принимать несданные своевремен
но книги. На 1 сентября 1973 го
да из 16 795 студентов-читателей 
5 573 .человека оказались- долж
никами библиотеки, то есть каж
дый третий студе^п• — должник 
библиотеки. В среднем у каждого 
доллсннка 15—20 книг; значит, к 
началу учебного года в библиоте
ку не было возвращено около 100 
тысяч книг и учебных пособий. 
Большое число книг утеряно. 
Толыш за сентябрь-октябрь была 
оформлена замена 1659 книг:пде1!-
тичпыми, а за 1625 книг студен
ты возместили пятикратную стои
мость через кассу института. 

Вся учебная литература в лет
ний период распределяется между 
фа;сультетами п курсами соглас
но реко:\1е11дациям кафедр. Л это 
значит, если студенты третьего 
курса пе сда.'ш учебнтти за про
шедший семестр, то сложно обе-
стючнть ..Ийги стулентов второго 
курса к т. д.. Согласно же при
казу ректора (Х» 2.59 от 1959 г.) 
студокты обязаны сдать всю учеб
ную .литературу до 5 июля теку
щего года. 

К двадцатым числам октября 
были еще группы, где оказалось 
по 10—М читателей-должников. 
Так на ИЭФ в 547 группе 17 дол
жников. В этой группе студентки 
Н. Ломакина и А. Филиппова ие 
могут до сих пор рассчитаться с 
библиотекой с 1971 года, а сту
дент Е. Мошков держит 12 книг 
с 1970 года. На энергомаи1ИИо-
строптольном факультете студент 
Ю. Захаров из группы 433/2 не 
может рассчитаться с библиотекой 
с 1969 года за пять утерянных 
книг. На ЭлМФ студентка Е. Лащ 
из 529,/2 группы не возвратила 
библиотеке 8 К1И1г с 1971 года. 

Плохо рассчитывались с биб
лиотекой студенты четвертого и 
пятого курсов механико-машино
строительного факультета. Так в 
442/3 группе своевременно не рас
считались 10 должников, в 541/4 
— 10, в 443/2 — 14, в 542/2 — 9 
и т. д. 

Студенты, которые сдали учеб
ную литературу после Ш сентяб
ря, по существующим Правилам 
лишаются возможности пользова
ния библиотекой на одни месяц, 
в особых случаях — на два ме
сяца. Из-за несвоевременной сда
чи книг нарущается нормальная' 
работа библиотеки: Сотрудники 
библиотеки и деканатов вынуж
дены тратить много времеии. 
для работы с читателями-долж
никами. Предупреждение старост 
групп, выступления перед коман
дирами стройотрядов, обращение 
в комсомольские и общественные 
организации курсов- института, к 
сожалению, не дали должных ре
зультатов. Удивляет, .их, пассив
ность. Ведь.они прекрасно зна
ют, что в группах много'должни
ков, и не считают нужным про
явить беспокойство, а именно: не 
контролируют своевременную сда
чу книг в библиотеку, не интере* 
суются должниками в начале учеб
ного года, не ставят в извест
ность библиотеку, по какой причи
не студент является должником: 
болен, находится в академическом 
отпуске, не приступил к заняти
ям и т. д. 

в настоящее время еще много 
литерат^'ры на руках, и, как- пра* 
вило, литературы ходовой, кота-
рая в бнблиот№е имеется в огра* 
ничейном количестве. Как уже го
ворилось, очень много книг те
ряется, особенно у студентов, ко
торые живут в общежитии.' По
этому -просьба ко всем — приио-
снте найденные книги в̂  библиоте
ку, здесь есть возможность уста̂ -
новнть, за кем,-- они числятся. 

Н. ЗВЕЗДИНА, 
старший библиотекарь " 

ЫЗВЕСТПО, что наш иисти-
тут в различных формах 

поддерживает связи с родствсн-
}1ыми вузами социалистических 
стран. Одна из них — ферма 
безвалютного обмена студентам», 
проходящими ознакомительную 
производственную практику — 
заслуживает особого внимания, 
так о к доступна многим выпу
скающим офедрам и весьма, эфг-
фективна. 

Кафедра пластической обра
ботки металлов физико-метал
лургического факультета два го
да обменивается студентами- с 
Магдебурской Высшей Техниче
ской Школой (ВТШ) им, Отто 
фон Герике (ГДР). 

На наш взгляд, целесообразно 
поделиться' опытом организации 
практики советских и немецких 
студентов, участвующих в обме
не. По учебной программе время 
практики советских студентов 
четвертого курса длится 40 
дне». За это время они должны 
поработать на рабочих местах в 
прокатных цехах крупных метал
лургических заводов. Кроме то
го, выполнить индивидуальное 
задание по механическому обору
дованию и написать отчет по це
ху с отражением технологиче
ских, организационных и техш-
ко-экономических особенностей 
производства. При соответству
ющей организацин эту работу 
удается сделать за 20—25 дней 
с тем, чтобы последующие 20 
дней посвятить практике в ГДР. 

Вполне возможно, что практи
ка в ГДР проходит не только по: 
производственной, но и кулмтр-
ной' программе. 

Вторая программа весьма об
ширна. Невозможно кратко пере
дать те впечатления, которые 
мы получили в ГДР при по
сещении сокровищниц, мировой 
культуры — Дрезденской кар
тинной галереи, города поэтов 
Веймара, знаменитых памятни
ков Лейпцига, Потсдама и Бер
лина. Трудно переоценить значе
ние тех встреч и бесед, которые 
так ярко демонстрировали тепло
ту отношений к советским лю
дям. Мы не были на фестивале, 
но прошли по еще горячим сле
дам его и видели, с каким энту-

зиазмож восприштмадо'К лозунги 
мира, дружбы и солидарности 
молодежь ГДР и ее гости. Ду
маю, что та1;ая обществеппо-по-
литич-еская^ практика не менее 
необходима нашим студентам, 
чем производственная. 

Программа послсдией^ была 
также насыщенной. "В Магдсбур-
г& на. заводе им. Эрнста Тельма
на, который изготовляет тяжелое 
прокатное и прессовое оборудо
вание для всех социалистиче-
С1ШХ стран, ны видели процесс 
строительства нового мелкосорт
ного стана для одного из. совет
ских металлургических заводов. 
Наибольшее внсчатлснне произ
вела практика в лабораториях 
ВТШ, в одной из них установ
лен уникальный двухклетевоЙ 
четырехвалковый стаи для про
катки в холодном состоянии ли
стов и лент повышенной проч -̂
ности. Такая точность достигает
ся за счет высокой автоматиза^-
ции настройки всех основных-
технологических параметров в 
процессе работы. 

Стан сиабжек изотопными 
микрометрами измерения толщи
ны полосы, автоматическими дат
чиками усиления прокатки, на
тяжения полосы, температурного 
режима оаботы основных узлов 
и т. п. В целом — это лабора
торный цех, который по техно
логическим и исследовательским 
возможностям превосходит все 
лабораторные установки, извест
ные нам ;г& сих пор. Проведе
ние лабораторных студенческих' и 
исследовательских аспираитских 
1>абот на таком стане хотя и до
рого, но оправдана, .как сч1ггают 
наши немецкие коллеги; 

Вероятно, немецкие студенты 
и их руководитель, побывавшие 
на практике в Советском Союзе, 
могли бы рассказать много инте
ресного о своих впечатлениях. С 
их слов мы судим о том, что им 
понравились и. организация, и-
прием, и вся обстановка в це
лом, которая была создана во
круг них нашими гостеприим
ными студентами, работниками 
кафедры и иностранного декана
та. 

И все-таки, можно и нужно 
совсршенствавать и улучшать' 

организацию и' методику прове
дения практики иностра1Шых 
студеитов. Учитывая, что у них 
нет дополнительной практики у 
себя в- стране, как у советских 
студентов, мы обязаны организо
вать им полноценную практику 
а' лабораториях института и на 
заводах. В лабораториях инсти
тута эти студенты проводят ряд 
лабораторных работ, преподава
тели института читают" им лек
ции о развитии металлургии, 
нрокатостроения, обработки ме
таллов давлением в СССР. В ин-
ситуте можио организовать рабо
ту на достаточно высоком уров
не. Слабее проходит практика на 
заводах. Практически мы можем 
показать три—четыре завода, и 
то В- порядке экскурсии, затра
тив на это изрядное количество' 
энергии со стороны работников 
кафедры и иностранного дека? 
нат^ 

Несмотря на соответствующие, 
разрешения из Министерства, -
предварительную договоренность' 
и личные связи, отделы произ
водственного обучения заводов 
неохотно принимают экскурсан
тов и могут в любой момент от
казаться от них. Например, Ч'е-
репове^^кий металлургический 
завод-, который мог бы быть ос
новным местом практики и про
демонстрировать уровень передо
вой металлургической техноло
гии и перспективы ее развития, 
отказался принять группу не-
мепких студентов. 

Так как безвалютный обмен 
всегда планируется на неско.чъ'*-
ко лет, целесообразно заранее с 
наиболее' интересными для нее 
заводами оформить договора; по 
организации такой практики. 

ОпЕгг- других кафедр, можег 
быть, выдвигает другие проблемы 
н укаэ^ные- выше вопросы не 
стоят так остро в институте. 
Во ВСЯКОМ' случае- имеется не
обходимость в пропаганде и об
мене опытом среди кафедр, ис
пользующих безвалютные формы 
сотрудничества: с зарубежными 
учебными заведениями. 

В. ЛУНЕ?. • 
заместитель декана ФМетФ по 
работе с иностранными сту
дентами 

СОГЛАШЕНИЕ ПОДПИСАНО 

Контакты нашего института с высшими учеб
ными заведениями дружественных стран посто
янно крепнут и расширяются. С французским на
учным центром—1нонскюг национальным инсти
тутом прикладных наук—наш вуз уже несколь
ко лет поддерживает творческие связи. 

И ВОТ- в зале заседаний первого учебного кор
пуса состйялось торжественное подписание со
глашения (Г дружбе, и сотрудничестве между на
шим и французским вузом. 

Рабочая программа на 1974—1975 годы пре
дусматривает, в частности, еотрудниче<Л1во в на
учной сфере, обмен расхгасаннями студотческнх 
занятий, обмен опытом между библиотеками и др 

На снимке: соглашение о дружбе и сструд' 
ничестве между советскими и французсними уче
ными подписывают ректор ЛПИ профессор К. П. 
Селезнев и ректор Лионского национального ин
ститута Жан Робек. 
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Недавно состоялся пленум ко-
Ш1тета ВЛКСМ ипститута. Цент
ральный.' вопрос пленума — «О 
задачах комсомольской организа
ции института по выполнению 
постановления ЦК КПСС «О ходе 
выполнения партийной органи
зацией ЛПИ им. М. И. Калинина 
решения ЦК КПСС по повыше
нию уровня учебно-воспитатель
ной: и научной' работы». С докла
дом па н.тенуме' выступил секре
тарь, комитета ВЛКСМ В. Голу
бе нцев; 

Основной задачей, поставлен
ной перед нашим институтом 
Центральным Комитетом КПСС, 
является улучшение учебно-вос
питательной работы, повышение 
академической успеваемости сту
дептов. Действительно, по ре-
зульта:там весенней сессии успе
ваемость в вузе составляет при
мерно 84 процента, только с 
1 октября 1973'года из институ
та, в основном из-за плохой ус-
певаемостл отчислено 715 чело
век. 

Причин низкой успеваемости 
много, но одна из них особенно 
тревожна: в группах подчас не 
создано атмосферы требователь
ности, заинтересованности в ре
зультатах учебной рабо.ты, не 
создано нетерпимой обстановки 
К' прогульщикам*, лентяям^, гру^о 
нарушающим' учебную дисципли
ну. Несомненно, борьбу с этими 
отрицательными явлениями в 
группе доллсен возглавить ком
сорг, однако комиссия ЦК КПСС 
справед.тиво критиковала комсо
мольскую организацию за то, что 
актив ее не^етал авангардом в' 
учебе. 

Б ходе отчзтио-выборной^ кам
пании комитет комсомола реког 
меидовал' особое внимание уде
лить успеваемости комсомоль
ского актива. На шести факуль
тетах правильно решили этот 
вопрос, но на ММФ и. ЭнМФ по
дошли формально к подбору ком-
согрупоргов. Па этих факультетах-
19 комсоргов нмеют «неуды» в' 
прошлую сессию. О каком лич
ном примере мол:ет идти речь 
в- этих комсогрунпах? 

Пе стали еще действенным ин
струментом в деле повышения 
успеваемости комсомольские- соб
рания, редко еще у нас на- засе
даниях бюро ВЛКСМ рассматри
ваются персональные дела неус
певающих комсомольцев. Многие 
забыли, что плохая учеба — 
это нарушение Устава ВЛКСМ. 

Заметно вырастает в институ
те- роль общественно-политиче
ской- практики. Это связано пре
жде всего с конкретностью при 
проведении атт-естанин, с влия
нием оценки по ОПП на распре
деление стипендий. ОПП долж
на способствовать более широко
му привлечению к постоянным 
общественным поручениям мно
гих комсомольцев. Проходящий. 
Ленинский урок мы доллшы ис
пользовать максимально эффек
тивно д.тя ознакомления всех 
студентов- с положением по ОШГ. 

Центральный Комитет КПСС 
обязал партийную организацию, 
ректорат, комсомольскую оргат-
за"цию, обшественнсте организа
ции института направлять всю 
СВОЮ' деятельность на дальней
шее' совершенствование подготов
ки и востггания молодых специ
алистов в соответствин с требо

ваниями коммунистического стро
ительства, повседневно улучигать 
качество обучения и коммуни
стического воспитания студентов. 
Всю постановку учебно-воспита
тельной работы направлять на 
развитие инициативы и повыше-
1гие ответственности студептов за 
свою учебу, формирование их 
как инженеров, способных само
стоятельно научно мыслить, по
полнять, обогащать свои знания 
и умело использовать их на 
практике. 

В пьтолненнн! этих задач ком^ 
сомол института может и должен 
сыграть большую роль, и вся-
работа по достойной встрече 
ХУП съезда ВЛКСМ и 50-летия 
присвоения комсомолу нменп 
В. П. Ленина доллша способство
вать улучшению учебно-воспита
тельной работы в институте и 
повышению общественно-поли
тической активности студентов; 

После доклада развернулись 
прения. 

Пленум комитета ВЛКСМ по
становил: 

1. Всю деятельность комсо
мольской организации института 
направить на выполнение реше
ний партии и правительства по̂  
высшей школе, постановлешш ЦК 
КПСС но наше-уу институту, ре
золюции ХХХУ отчетно-выбор
ной копферепцин. 

2. Провести комсомольские со
брания;-курсов с иовесткой дня: 
«О работе комсомольской органи
зации курса но выполнению по
становления ЦК КПСС по ЛПИ». 
Пленум утвердил, перспективный 
план работы комитета. ВДКСМ на 
1974 год. 

У ЧЕБА комсомольского акти-
ва. 

Эта фор.ча работы в систелю 
подготовки комсомольских кадров 
известна давно. Весь вопрос в 
том, как. она проводится. Ннтс-
росно зтот вопрос был ре-шен на 
фи.вд1ехе. 

Многие ребята, выбираемые 
комсоргами, членами курсовых 
бюро, не представляют целей и 
задач своей работы, пе владеют 

с комсйргами о том, как надо 
проводить комсомольские ссюряч-
нпя в груипо. Подобное собеседсг--
ванне также дает возможностн-
посмотреть насколько студент' 
соответствует той работе, на ко
торую ето выбрали. Насколько 
он заинтересован в успешном 
проведсиии этой работы. Вэдь 
только от самих ребят зависит,, 
будут ли все дела иптересными;-
конкрстными или сведутся к со:-

формами и методами се проведе
ния, не обладают необходимыми 
организаторскими качестеадт, 
чтобы довести начатое дело до 
практического результата. ^ Цель 
учебы состояла в том, чтобы по
мочь комсомольскому активу ов
ладеть как теоретическими, так 
и практическими знаниями, пере
дать накопленный старшекурсни
ками опыт К0'>гсомпльской рабо
ты ребятам младших курсов. 

Учеба нровадилась с комсо
мольским а^ктивсм всех курсов 
одновре^менно в течение пяти-
дней. Она была организована в 
виде цикла тематических докла
дов, прочитанных комсомольцами 
старших курсов. 

После этого члены факультет
ского бюро совместно с несколь
кими комсоогами пятого курса 
прове.ли собеседование с каждым 
студентом, прошедшим учебу. 
Конкретно выяснили насколько 
каждый повысил свпй уровень, 
уяснил обязанности. Особое вни
мание уделялось составлению до-
ку-меитов: планов работ, отчетов, 
ведению дневника комсорга. 

Очеагь детально ве.лся разговор 

ставлению бумажек. НсобxоV^и-' 
мость. такого, серьезного разглйо?;, 
ра очеввдна. г.-.,...-

Поскольку в таком- масшта:'5с 
на факультете работа проводиласв 
впервые,- то не обошлось без не?"; 
достатков' в ее̂  организации и»: 
проведонни; Плохо то, что- она'-
рассч1ггана на много дней. Необ-̂  
ходичо дать максимум информа-' 
ции за минимальное время: ие. 
за пять дней, а, например, за трт-
Не все доклады были сделаны 
на должном уровне. Самыми ин
тересными докладами ребята при-
энаян д<)1Сла|Д секрставя факуль
тетского бюро Лени Рыжикова и" 
комсорга 453 гр>тшы Эли Воро
ниной. Огорчает также формаль
ный подход к учебе- со сторо
ны некоторых ребят. Отделышег 
КОМСОРГИ пришли на собеседова-
ште без дневников и готашв ра
бот. Может быть, чтобы избежать 
этого, имеет смысл дать больше 
вопросов для самостоятельного 
обдумываиин? 

Т. МАХЙНЕНКО, 
студентка 554 гр. 

авторитету 
у ч а т с я 

Успех деятельности каждого 
комсо МО льс1;ого активиста зави
сит, на 'МОЙ взгляд, прежде всего 
от его инициативы и умения ра
ботать. Когда эти два момента 
находятся в нротиворечзш, не 
Д1ДИ хсроших результатов. Если 
способность проявлять инициати
ву во многом определяется инди
видуальными особенностями каж
дого человека, то умение рабо
тать-с ладьми не дается с рож
дения. Этому должна помотать 
учеба, • учеба системапгаеская, 
разнообразная ло формам и ме
тодам. • 

-К че.му приводят упущения в 
обучении- кдагсомольского актива, 
свидетельствует хотя бы ряд 
случаев" иа нашем- факультете. 
Член бюро Сергей Потыкалов от
вечал за спортсектор. У пего бы
ло большое желание улучшить 
снортиБную работу. Казалось, оп 
действовал энергично, 1Много вре
мени отдавал свое;Му делу. Л ито
ги все-таки были безрадостны. 
Несправедливо ставить это в ви
ну только Сергею-. Конечно, что
бы умело направить спортив1Г('ю 
жизнь факультета,, пужек опреде
ленный дар организатора. Но 
нужны еще и конкретные знания 
методов организаторской работы, 
к этому Сергея никто ие обучал. 

Тольк-о через год поражений и 
неудач, он стал нон1^мать каг: н-
с чего счедует приступать к сво
им- обязав'ностям. Аналогичный 
пример — и наш культурнопмас-
совый сектор, за который отвеча
ла Света Мухортова. . 

Получается, что даже люди, 
которые должны руководить поч
ти цо.туторатысячкым коллекта-

вом, не обладают нужными ор
ганизатор сктиг навыками. А 
ведь сейчас, согласно положению 
по общественно - политической 
практике, мы должны требовать 
от каждого студента приобрете
ния этих на.выков* 

Считаю, что комитет комсомо
ла инст-ит?^та должен наладить в 
первую очередь систему обучения' 
актива и так, чтобы она дава
ла четаие знания по руководству 
комсомольскими организациями, 
чтобы эта уче-ба знакомила со 
стилем комсомольской работы, 
ее спецификой п особенностями. 
Иначе комсомольские органы бу
дут слабы не -только в достиже
нии нужных результатов, но ока
жутся некомпетентными п реше
нии очень многих вопросов. 

Более тысячи ученых в нашей 
стране занимаются изучением 
проблем коммунистического вос
питания советской молодежи. Су
ществует научно - исследователь
ский центр в Высшей комсомоль
ской школе при ЦК ВЛКСМ. Вы
пущено много, литературы по 
вопросам организаЦИ0ННО1Г, про-
иагальдистской, воспитательной 
работе среди комсомольцев. Од-
1ьгко мы очень многое делае-л! 
«на глазок», та̂ к каж мы сами-
считаем иуж)П.гм, и очень мало 
используем выводы ученых. Не 
пора ли углубить спои научные 
познания в этом направлении? 
Эффективно сть деятельности ак
тива во много>г зависит от уме
ния работать, А этому надо 
учить и учиться. 

к. ТИТОВ, 
член бюро ВЛКСМ ММФ, 
студенг Г1Г. 44174 

п о ИНСТИТУТУ 
• На электромеханическом фа-

[культете проводится учеба проф
актива. На семинарах по цалрав-
ленням обсуждены вопросы еоци-
листического соревнования, ака
демической успеваемости, прав и 
обязанностей профактивистов, ра-

'.циональпсго оформления доку-
[ментов... Занятия проводит пред
седатель учебно-производственной 
'комиссии Сергей Лахук. 

Уже создана комиссия для под
ведения итогов соревнования 
между 6-ф и 10 корпусами об-

^щежитпл. На специальном засе
дании обсуждены все пункты 
плана деятельности комиссии. В-

нее вошли Б. Г. Гсльмалшип и 
члены партбюро факультета. 

• Па кафедре двигателей внут
реннего сгорания закончилась 
студенческая научная конферен
ция. Приветствовали молодых ис
следователей паши зарубежные 
гости, представитель из ГДР док
тор техшгческих наук Эберхард 
Эйлер и прс^дставитель из ЧССР 
заместитель заведующего кафед
рой двигателей внутреннего сго
рания Высшего технического учи-
.тища в Брпо Мирослав Двор
жак. 

Студентами прочитано на кон
ференции десять до1^ладов, свя

запных С исследованием методов" 
форсирования дизелей на,^вом к-
повышением их надежности.-

•• Е 75-летшо ипститута па фаг 
культетах нашего вуза проводят
ся фестивальные вечера. Гадра-г 
ботаио специальное млолдаше^ 
определяющее планы этих меро
приятий. На. ка;клом фа.культете 
студенты составляют сценарии. 
В программе — спектакль, по 
характеру напоминающий про
грамму, мюзик-холла. 

Ф Большой популярностью сре
ди студентов и преподавателей: 
нашего института пользуется уст
ный журнал, посвященный 50-
лстию присвоения городу нм&ни 
Ленина. Чтения устного журнала 
проходят в студенческом клубе, 
В последнем вып^хкс былн 1ма-
териалы на тему «Архитектура 
Петербурга Х.УП1—XIX веков» (от
ветственный — старший, научный 
сотрудник музея иртории Ленин
града Б. М. Кириков) и «Пх кме-
пами названы»... Выступили е 
интересными номерами арти
сты — лауреаты Всесоюзных 
конкурсов скрипач[;а Анна Пелех 
и чтец Майя Забулнс. 

• По местам боев 264-го от
дельного пулеметно-артиЛлерий-
ского батальона состоялась авто-
бусш1я экскурсия, посвященная 
30-летию разгрома фашистских 
войсз: под Ленинградом. О герои
ческих днях обороиы студен
там физн-ко-металлуршческого фа
культета рассказал председатель 
совета ветеранов батальона Ни
колай Иванович Семьянов, 
о тех, кто отдал свою жизнь за 
Родину, за город Левина, за па
ше счастье. 

• В студгородке продолжается 
общественно - политическая уче^ 
ба. Для сотрудников общежитий 
лекцию о меж т̂.̂ 'народнойг положе
нии на Ближнем Востоке прочи
тал заместитель директора студ
городка по воспитательной ра
боте А. В. Уралов. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Пятый год в нашем ипституте 
проводится социалистическое со
ревнование па лучшую академи
ческую группу. Благодаря этому, 
естественно, улучшается уснева-
емость, .повышается обшествеипая 
активность, культурный и физя-
чо'^кйй уровень... ' 

Б этом году ' итоги подводила 
учебно - прбизводствеиаая ко
миссия профкома. Безусловно, ей 
помогали факультетские, конкурс
ные комиссии. Мне, как предсе
дателю,, уче.бно-п^^оизводственной 
комиссан, приятно сообщить, что 
рабочий настрой КОМИССИИ был 
сугубо деловой и прянциилаль-
пый. Каких-то особых претензий 
к деятельности членов комиссии 
у меня нет, потому что каждый 
старался подойти к анализу со
ревнования со справедливых по
зиций. 

Как ..у нас проводится с!>рев-
нование? Прежде всего в начале 
учебного года на профсоюзно-ком-
сомольских собраниях принима
ются' групповые обязательства, в 
соответствии- с кЦоложеннем о 
социалистическом соревновании» 
в нашем вузе. В конкурсные ко
миссии на факультетах обяза
тельно входят деканы и предсе
датели учебно-производственных 
КОМИССИЙ профбюро, которые 
представляют три лучшие груп
пы с каждого курса на институт
ский конкурс. Вот тут-то и начи
нается подсчет численных пока
зателей для выявления групп-

ЛИДЕРОМ СТАТЬ 
НЕ ПРОСТО 

победителей. 
- В ходе анализа поданных,, ма

териалов, мы убедились, что су
ществующая система численных 
показателей нмеет серьезные не
достатки (об этом говорилось,и 
на отчетно-выборной профсоюз-, 
пой конференции). Оказывается 
академическая группа, имеющая 
лосредстаенные успехи в учебе, 
но отличные в спортивной и об-
ществеиной работе, может побе
дить в социалистическом сорев-
иоваиии. С нового года в суще
ствующую ныие систему числен
ных п^?казателей буд^т внесены 
некоторые изменения, устраня
ющие подобные недостатка. 

, Но это. так сказать, чисто 
тс!хнические . недостатки. А как 
б,ыт!Ь, с элементарными наруше
ниями .ленинских принципов со-
цналпстичеокого соревнования. 
Чем объяснить, что во многих 
группах соревиоваппе проводи
лось не на долдшом уровне? 
Учебно - производственная- ко
миссия Бынуждеиа была исклю
чить физико-механический фа
культет вовсе из соревнования, 
пот'ОМу что факульте-т-ское проф
бюро не предоставило необходи
мую документацию. Вопросы эти 
уже обсуждались и соответству
ющие выводы сделаны. Но, посу
дите сами, разве приятно об этом 

говорить, когда в каждом из нас 
живет нормальное стремление к 
отличной успеваемости? 

Активность и слаженность про
явили в ходе соревнования Фи-
зйко-металлург и ческий - я анер-
гомаши построите льяый факуль
теты. В результате здесь заняли 
большинство призовых мест. .В 
чем заключается положительный 
опыт победителей? • На этот во
прос, по-моему, кратко, но весь
ма убедительно ответила член 
курсового комсомольского бюро 
Рая Бабивская. Она заявила: 

— Соревновацие должно иметь 
глубокие корпи. Только тогда оно. 
пройдет по-настоящему. 

И это не просто слова комсо
молки. Группа 269, где учится 
Рая, заняла второе место вОбще-
инстнтутско-м конкурсе. Тут и со
вместные мероприятия, и похо
ды, и товарищеская взаимопо
мощь, выручка... Н«стоянно лей-
ствую-т консультанты из студентов 
группы но каждому предмету. Су
ществует тесный коятазст с ка
федрой. Каждый месяц проводятся 
собрания, посвященные группо
вым проблемам. 

Кроме того, иа каждом курсе 
факультета все группы борются 
за наилучшие численные показа
тели в студенческой лшэни. Не 
только 269 группа вызвала мно
гие сильные и сдабые,.группы на 
соревнование, по и ей ответиля 
многие .. грущ1ы факультета. То 
есть внутрикурсовое соревнова-:: 
няе такое же напряя^енное, каж и 
внутрягрупповое. Н сейчас там-
идет упорная борьба за повыше-
1ше успеваемости я обществен
ной активности, и физического и 
культурного уровня... 

; Интересно, отмстить, что неко-, 
торые академичесзше группы за-, 
пимают тфизовые места уяге не 
оервый год. Например, 411/2 
группа перешла в этом году с 
третьего места на первое по ин
ституту. Стопроцб'итлый охват об
щественной работой каждого — 
это установленная норма среди 
студентов этой -группы. А если 
сюда 1фибавить первое место по 
успеваемости на факультете и ак
тивное участие в студенческом 
научном обществе, наверняка ста
нет ясно, почему ребята из этой 

группы уже второй год в часле 
призовых. 

• Кто из студентов не желает 
оказаться в группе-победительни
це? Успех, разумеется, зависит 
прежде всего от серьезности, со̂ б-
раипости и сознательности каж-; 
дого. Необходимо умело, выбрать 
своих вожаков, потому что.с ру
ководящего треугольника (комс
орг—староста — профорг)- начи
нается вся работа в группе. И, 
ггоиечно же, ответствекность. Беа 
нее невозможно даже говорить о 
какой бы то ни было общестоёи-
пой работе, спортивных достиже* 
ниях, научной деятельности... 

По итогам соревнования пер№, 
вые места заняли 234-1, 321-2,-
411-2, 529-2, 669, Вместе с пе
реходящим Красным вьжпелок-
онй пояучилн почетаые грамвтн 
и иремнн в размера 1000 руб:-
лей. Вторые места заняли- 269, 
331-1, 429. 564-1, 664-1 
группы. Третьи ~ 234-2, 335-3,: 
471, 567-1. 631-2. Они так же 
получи;ш почетные грамоты и 
премии в размере 250 и 125^ 
рублей соответственно. 

В последующих номерах «По!-
•литехниК» будет рассказывать о 
положительном опыте победите
лей. 

В. ГЕТНЕР, 
председатель учебно-произ
водственной комиссии проф* 
Нина 

КОНКУРС — «ТОПОС-37» 
Что такое «Топос-37»? Это 

«Сопот-73», только наоборот. По
чему? На международном фести
вале песни в курортном поль
ском гоооде Сопоте. как извест
но, поют лучшие певцы нашей 
планеты. А если проводить кон
курс песни в нашем вузе, среди 
студентов в. порядке смотра ху-. 
ложестБ.еннрй , самодеяхельностл? 
Решили, что самое юмористиче
ское ,иазв,ание .конкурсу — «То-' 
пос-37». Ведь среди студентов 
•нац1сг:о.вуза .нет, «певчих звезд» 
с мировым 'именем.' 
" В отличии, от предыдущих лет 

1 , Призер ионнурса песни — 
дуэт Брунова и Вахратимова — 

особенно понравился студентам-
политехникам. Им аплодировали 
нан лучшим исполнителям эстра
ды. 

2 Исполнить песни) нелегко 
Но не легче представить участ
ников конкурса зрителям От ка
чества представления зависит ус
пех номера Ведущий вечера 
студент третьего курса ФРЭ Са
ша Медведев справился со свои
ми обязанностями отлично 

дуэтов на сцепе выступало осо
бенно много, поэтому жюри кон
курса раадельно оценивало под
готовленные номера дуэ-тов и со
листов. Кроме главных призов, 
каждый солист получа.т персо
нальный, приз. 

Первое место среди дуэтов за
няли студенты из.ЛЭТИ имени 
Ульянова (Ленина) Володя Доро
феев н Александр Ким. Второе™ 
с-туденты нашего института Але
ша Брунов и Саша Вахратимов, 
которые завоевали соответствен
но первое и второе места в соль
ных номерах. Особыми призами 

отмечены второй дуэт из ЛЭТЙ 
Володя Криштель и Володя Пак, 
студент нашего института Толя 
Хейфец. 

На протяжении всего вечера 
песни не смолкали восторжен
ные аплодисменты студентов. 
Конечно, на .международном фес
тивале заслуженным певцам хло
пают нисколько не слабее... 

Но мы. студенты-политехники, 
хлопали своим певцам так же 
горячо, как бы хлопали в Сопо
те... 

- А. МЕДВЕДЕВ, 
студент 3-го курса ФРЗ 

Фото В Кружалова 

ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНЫМ 
Ф Е С Т И В А Л Ь 

В доме народного творчества 
проходи.1 VII традиционный йн-
тернапиональный фестиваль худо
жественного творчества студентов 
зарубежных стран, обучающихся 
в нашем городе. В концерте при
няли участие и студенты ЛПИ. 
Сегодня своими впечатлениями об 
нх выступлении делится член мо
лодежной редколлегии нашен га
зеты студентка Ирина, БАСС: 

— Впервые я присутствовала 
на подобном мероприятии. Впе
чатлений масса. Трудно даже, 
как мы иногда говорим, разло
жить ло полочкам. Но самое 
главное — это_ то, что номера 
художественной самодеятельности 
мне понравились. Очень. С про
фессиональной стороны, так ска* 
зать, выступления были чисто лю
бительскими. Но ведь для того и 
существует художественная само
деятельность, чтобы в ней при
нимали участие все желающие. 
По-ыоему, настроение, царившее и 
на сцене, и в зале, было припод
нятое, бодрое и даже немного 
праздничное... 

Ложи, правда, ие блестели, ко 
зато все увидели блестящие вы
ступления. Концерт начался с 
представления залу ведущих. Сре
ди них — участники X Всемирно
го фестиваля молодежи и студен
тов в Берлине, что сразу настрои
ло зрителей на особый оптими
стический лад. 

Первым выступил хор студен
тов подготовительного отде,1ення. 
Они спели «Песню о дружбе» и 
«Катюшу». Замечу кстати, что те
мы мнра. дружбы и солидарности 
в концерте былн основными. 

Особенно долго аплодировали 
студенту из Кубм Мануэлю Анто
нио Гарсна, исполнившему заме
чательную песню «Бухенвальдскии 
набат». Вообще Антонио как пе
вец пользуется большой популяр
ностью в нашем институте. Не 
однажды его талант отмечали на 
интернациональных вечерах. И в 
нынешнем выступлении студенту 
из Кубы удалось псполиение пе
сен в. такой степени, что меня, 
например, захлестнула лирическая 
волна музыкальной настроенно
сти. . • 

Интернациональная г р у п п а 

ЛПИ исполнила три песни. Пер
вая из них — чилийская «Дон 
Хосе». Очень понравилась. Вто» 
рая — «Мексиканская утренняя 
серенада»: на сцену вышла девуш
ка и зазвучал чистый высокий 
голос. Этот номер, по-моему, один 
из лучших. ' Хотелось, чхббы пе-
ние продолжалось еще и еще. Се-̂  
ренада, действительно, получи
лась светлой и утренней — оправ
дало своё название. Третья пес
ня ~ «Мария-Изабель». Это на
родная кубинская песня. .Удачен 
аккомпанемент: и гатара, и скрип
ка, и ударные инструменты про
извели приятное впечатление. 
' Понравилось мне пение и тан
цы вьетнамских стажеров. П})ав-
да участники, иа мой взгляд, не 
совсем. слаженно танцевали. Но 
зато радовали нх внешние дан
ные, изящество самого танца, 
многокрасочность костюмов... 

Хорошо прочитал стихотворение 
«Ты для меня» студент из Сирии. 
Затем'выступали музыканты нз 
Верхней В0.11.ТЫ, Польши, Афгани
стана, ГДР, Болгарин и др. 

ЛЫЖНЯ 
ОТКРЫТА' 

Лучшие'.'тыжни!;и нашего ин
ститута открыли гмочиый сезон 
в Кавголове. В соревнованиях 
участвовала сборная команда ву
за. Спортсмены выступали в гон
ках иа пять и три километра^ 
Гонки выиграли студенты энер-
гомашипостроптельного факуль
тета Б. Антипин и И. Будахина. 

Впереди у лашей сборной мно
го стартов. В январе состоится 
первенство вузов города под фла
гом ]П спартакиады народов 
СССР. Во время зимних каникул 
—первенство нашего министерст
ва в Петрозаводске. Перед лыж
никами-политехниками в этом 
году стоит задача снова доказать, 
что они являются снльнейшими. 
Желаем успешных стартов! 
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